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在现场在现场
XIANDAIJINBAOXIANDAIJINBAO

花3万元到鄞州区“玲
珑医美”割双眼皮，结果眼
睛闭不上了；花 5 万元到
海曙区“星尚整形”做隆鼻
手术，结果鼻子歪了还有
点朝天……近期，本报连
续关注多起医疗美容投诉
纠纷，发现近年来，整形美
容问题已经成为医疗投诉
的重灾区。

今年上半年，仅宁波
市医疗纠纷人民调解委员
会登记的医疗纠纷案例
中，有近半数是整形美容
问题。医疗整形行业为什
么纠纷这么多，监管如何？
记者进一步调查采访。

□记者 陈善君 文/摄

宁波市医疗纠纷人民调解委员会成立有十
年了，主要调解处理海曙区、鄞州区、江北区的
医疗纠纷。他们发现，近年来医疗美容纠纷越来
越多。

“我在这里做了5年的医疗纠纷调处，最近两
三年来，医疗美容方面的纠纷上升很快，越来越
多！”主要做医疗美容纠纷调处的吉老师说，“纠纷
主要是两种，一种是价格纠纷，收费混乱；另一种
是美容质量纠纷，手术没做好，没达到顾客预期，

甚至造成伤残等情况都有，质量问题是主要的。”
据宁波市医疗纠纷人民调解委员会的登记，

今年上半年，仅该调解委员会登记咨询调解的
医疗纠纷，总共200多起，其中医疗美容纠纷有
上百起，占医疗纠纷的近一半。

“整形美容好坏没有标准，一旦发生纠纷投
诉，患者和整形医生又拿不出证据和医疗凭证，
给调解工作带来难处，投诉人维权也困难重
重。”吉老师说。

医疗投诉中近一半是美容整形问题

一起车祸
妻子昏迷孩子没了
只因骑电动车没戴头盔

本报讯（记者 孙美星 通讯员 谢美君
徐文君）根据新修订的《宁波市非机动管理
条例》，从今年7月1日起，电动自行车驾乘
人员必须佩戴安全头盔。有市民心怀侥幸，
觉得戴不戴头盔会有那么重要吗？

几天前，鄞州二院收治了一对因为骑电
瓶车没佩戴安全头盔发生车祸的夫妻，这一
家的教训十分惨重。

原本再过2个多月，云南姑娘小蒋就可
以做妈妈了。然而一次车祸，不仅让她失去
了孩子，自己也陷入深度昏迷。让丈夫小李
悔恨不已的是，出事时夫妻俩都没有佩戴安
全头盔。

6月23日晚上6时许，暂住在鄞州区云
龙镇的小李骑着电瓶车，载着怀孕7个多月
的老婆小蒋回家。因为嫌麻烦，两人都没有
戴头盔。

途中，小李一不留神撞到一辆厢式货车，
连人带车倒在地上，好在他反应比较快，只
是手部略微有些擦伤。但妻子小蒋就没那么
幸运了，本就行动不便的她，因为摔倒时头
部着地，当即神志不清，没了反应。

当晚7点左右，120急救车将受伤的孕
妇小蒋送入鄞州二院急救医学中心。被抬入
抢救室时，小蒋已陷入严重昏迷状态，左耳
道还不时有血液流出，生命岌岌可危。

急诊医生立马为患者安排头颅CT等检
查，结果提示为“右侧额颞顶硬膜下血肿，脑
疝”，并伴有颅骨多发骨折，需紧急开颅手
术。由于病情复杂且小蒋身怀六甲，手术风
险极高，术中大人、胎儿术中均有死亡可能。

当晚，经急诊外科、神经外科、重症医学
科（ICU）、产科等医护团队联合会诊及全力
抢救，小蒋的命总算暂时保住了，但腹中胎
儿由于手术应急、药物影响等原因，术后不
久便没了胎心，最终不得不作引产处理。目
前，小蒋仍是深度昏迷的状态，在 ICU病房
内继续接受后续治疗，能不能醒过来还是个
未知数。

“如果当初戴了头盔，这个悲剧或许可以
避免的。”鄞州二院急救医学中心阮琳主任
表示，医院抢救室每年都会收治不少交通事
故患者，其中不少都是因骑车未带安全头盔
而造成严重的创伤，这是医护人员最不愿意
看到的。

医生提醒，佩戴安全头盔可以使电动车
驾乘人员在交通事故中头部受伤和颅脑损伤
的几率分别减少63%、88%。“一个小小的举
动，换回的却是生命的保障。”阮琳说。

■《爱美女士投诉鼻子被整歪了》后续

医疗投诉中，近一半是美容整形问题

低门槛、乱收费、套路贷……
如此“美容”让人心慌慌

卫生监督部门已经看到医疗美容行业纠纷
多，投诉多的问题。近年来，从中央到地方都进
行行业整治。宁波市也每年开展行业整治行动。

记者从宁波市卫生监督所了解到，自2017
年7月到2018年4月，全市卫生部门重拳出击，
全面整顿规范医疗美容服务市场，累计立案133
件，其中责令改正73件，警告数13件，累计没收
违法所得90多万元，移送司法机关数1件。

“但监管部门还只能从资质和程序上进行监
管，对于手术做得好坏，成功还是不成功，我们
无法直接判断和鉴定。”市卫生监督所相关负责
人表示，因为现在医疗美容行业都是放开的，办
相关民营医院门槛并不高。

只要至少有一名固定的“美容主诊医师”，其
他医生只要有医师资格证书和执业证书，剩下
就是租个房子和采购一些医疗设备。而医院具
体开展的诊疗活动，手术是哪个医生做的，诊疗
到不到位，就很难约束。

现在，医院多医生少，执业医生只要有一个
固定的医院挂靠，并无限制其本人到各个医院
流动工作，这也带来很多医院出了纠纷，医生就
走掉的情况。此外，医疗整形好坏没有标准，造
成伤残也需要参考第三方鉴定，对于诊疗过程
是否规范，没有形成一个系统的追溯核查机制。
医疗美容行业的监管机制以及相关法律法规还
存在不够完善的问题。

监管机制及法律法规有待完善

重拳扫黑恶
共筑平安城
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宁波市医疗纠纷人民调解委员会的专家和
老师，根据这些年来处理的大量案例，对医疗美
容行业问题多发的原因进行分析。主要存在四
个方面的原因。

一、医疗技术力量跟不上。
近年来医疗美容行业的门槛降低，大街小巷

随处可见美容整形。但是整形医生培养跟不上，
一名技术过硬的医生需要多年的历练，不是一
蹴而就的。医生紧缺，造成医生流动性很大，今
天这里做，明天那里做，问题就多了。

二、收费混乱，监管存在空白。
比如做一个隆鼻手术，有的医院两三万元，

有的五六万元，有的甚至要十来万元。收费收据
没有，医疗凭证也是签完字后全部由医院收走。
因为收费混乱，有的人发现后，觉得吃亏了，效

果又做得不好，所以产生纠纷。而对于这些问
题，监管部门没有太好的办法。

三、“套路贷”渗透医美行业。
很大一批医疗美容都通过“套路贷”，通过

民间公司贷款。这些地下借贷公司与整形医院
或业务员合作，加剧问题产生。“套路贷”利息
很高，有的贷 3 万元，利息要 1 万元，非常普
遍。

四、没有建立医疗保险的共保体。
公立医院都是有医疗保险供保体的，保险公

司会对医疗风险承保。但民营医疗美容医院出
了医疗事故和问题，就没有保险承担责任。因为
这些民营医院基本上房子都是租的，没有固定
资产，保险公司一般都不会承担这个风险，这给
解决问题带来难度。

医疗美容纠纷多发，原因有四个方面

/广告

熊小姐又到熊小姐又到““玲珑医美玲珑医美””讨说法讨说法。。


